
Orth : Le pluriel des mots composés 

La marque du pluriel d’un nom composé dépend de la nature des mots qui le compose. 
Généralement, seuls les noms et les adjectifs peuvent se mettre au pluriel. 

Les autres mots (verbes, adverbes, prépositions) sont toujours invariables. 

● un nom + un nom → nom au pluriel + nom au pluriel : un oiseau-mouche → des oiseaux-mouches 
● un adjectif + un nom → adjectif au pluriel + nom au pluriel : un grand-père → des grands-pères 
Remarque : les adjectifs demi et semi sont invariables : des demi-baguettes – des semi-remorques

 ● un verbe + un nom → verbe au singulier + nom au pluriel : un porte-bouteille → des porte-
bouteilles

● un nom + une préposition + un nom → premier nom au pluriel : un arc-en-ciel → des arcs-en-ciel 

● un mot invariable + un nom (ou un adjectif) → mot invariable au singulier + nom (ou adjectif) au 
pluriel un sans-abri → des sans-abris 

● un mot invariable (ou verbe) + un mot invariable (ou verbe) → les deux sont invariables un laissez-
passer → des laissez-passer quand le sens s’impose, le nom peut porter la marque du pluriel ou du 
singulier en permanence : un porte-clés → pour porter des clés. des pare-soleil → pour se protéger 
du soleil


